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李家超：港將充分利用啟德體育園
粵港澳合辦全運會倒數一周年

【香港商報訊】記者韓商報道：在樓市撤辣、中
央組合拳振經濟以至今年兩度減息等利好因素刺激
下，樓市氣氛顯著好轉，豪宅新盤續錄成交，近日
有兩宗上億元豪宅成交出現。

九龍加多利山已屆現樓的ST. GEORGE'S MAN-
SIONS 昨日再錄成交，最新售出第 2 座 20 樓 A 及 B
室，實用面積合共3740平方呎，成交價1.738億元，
實呎46471元。

據 信 置 （083） 執 行 董 事 田 兆 源 透 露 ， ST.
GEORGE'S MANSIONS上月錄14宗成交、套現逾9
億元後，本月首9天已售出7伙，套現逾5.5億元，
昨日一組買家以近 1.74 億元連購兩伙自用，他預
計，超級豪宅會繼續旺勢，價量齊升。位於嘉道理

道24A號的ST. GEORGE'S MANSIONS，由信置及
中電（002）合作發展，由 3 座樓宇組成，共有 175
個單位，設有2至5房間隔，實用面積為764至3740
平方呎，累售89伙，套現逾80億元。

另一邊箱，由嘉里（683）發展的九龍半山龍駒道
豪宅緹外，昨日以招標形式售出一伙4房大宅，單位
位於第6座1樓A室，實用面積3787平方呎，屬4套
房加雙工人房間隔，連同一個車位，成交價 1.8 億
元，實呎價47531元。緹外共有5座， 洋房3間，提
供64個單位。緹外的實用面積為3466至11692平方
呎，今年已錄得25宗成交，套現逾81億元，而項目
自2022年銷售至今，累售30伙，總成交金額逾93億
元，平均成交實呎約6萬元。

【香港商報訊】記者葉家亨報道：今年是 「兩航
起義」75 周年，為加強市民對愛國工運歷史的認
識，工聯會昨日舉辦 「紀念 『兩航起義』75周年歷
史圖片展暨微電影首映禮」，介紹 「兩航起義」光
榮歷史，吸引超過100人出席。

介紹光榮歷史逾百人出席
活動由政務司司長陳國基、中聯辦副主任何靖、

運輸及物流局局長林世雄、文化體育及旅遊局副局
長劉震、身兼愛國主義教育工作小組組長的全國人
大常委會委員李慧琼、工聯會會長吳秋北等擔任主
禮嘉賓。

陳國基致辭時表示，政府考慮在規劃啓德發展區
新建的休憩設施時，會加入 「兩航起義」元素的設
計，並會諮詢區議會和其他持份者意見。民航處也
計劃在航空教育徑增設有關 「兩航起義」和國家民
航發展的展覽廳，讓公眾參觀。他指出，愛國主義
教育是細水長流的工作，政府會繼續與社會各界通
力合作，讓市民全方位認識國家歷史和發展成就。

吳秋北致辭時表示，歷史是發展的航向標，認識
歷史，才能在個體命運與國家命運的坐標中，找到
前進方向。他認為今次活動是貫徹落實推動香港愛
國主義教育發展的具體行動，也是對支持特區政府
進一步弘揚愛國主義精神的切實回應。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：塱原自然生態公園昨日正
式開幕，開放予公眾參觀。環境及生態局局長謝展寰、發展局
局長甯漢豪等主持開幕禮。據悉，佔地約37公頃的塱原自然生
態公園集濕地保育、生態友善耕作及自然教育於一身，包括核
心保育部分的生態區，用作生態友善耕作的農業區，以及提供
訪客設施及用作教育活動的訪客區。

謝展寰致辭時表示，政府設立塱原自然生態公園以積極保育
塱原乃一個突破，通過主動將荒廢農地和部分旱田

復修成濕田、水滋田、淺水池、沼澤等各種濕
地生境，並興建灌溉水道，孕育各類野生動

物、便利生態友善模式耕作，能更好保育
塱原，更可達致生態保育與農耕相輔相成
的目標。

極度瀕危鳥類倍數增加
他續說，公園 2019 年開始建造，過去三

年，極度瀕危的禾花雀、黑翅長腳鷸的巢，
以及瀕危的黑臉琵鷺數目均以倍數增加，保育

成果令人鼓舞。
甯漢豪致辭時表示，北部都會區既有都市化發展，也有重要

的人文文化和生態環境。塱原自然生態公園具高生態價值，有
效提升濕地生境，也有適合的基建配套和訪客設施，引證政府
致力把城市與鄉郊融合、發展與保育並存貫徹到北部都會區的
發展中。

漁護署表示，塱原自然生態公園佔地37公頃，劃分為農業
區、生態區和訪客區，其中生態區佔地約21公頃，為現時本港
面積最大的連片淡水濕地，是核心的保育區域，能提供給野生
生物很好的生態環境，特別是讓雀鳥繁殖、棲息等。

訪客區佔地約5公頃，為遊客提供導賞團、野生動物觀賞等
活動。公園的主要目的是保護區域原有的高生態價值，鼓勵訪
客在訪客區探索，漁護署會採取一些措施，限制訪客進入其他
區域，希望市民在參觀過程中不要干擾野生動物、採摘破壞植
物和滋擾農民等。

公園於昨日起一連兩日舉行同樂日，設有深度遊、農墟、攤
位遊戲、藝術手作工作坊、音樂表演等多項活動，免費入場。
同樂日設有免費穿梭巴士往來港鐵粉嶺站。

【香港商報訊】記者周偉立報道：啟德體育園明
年3月正式啟用。政務司司長陳國基接受有線新聞
訪問時表示，政府事前會舉辦20場測試，可容納5
萬人的主場館會舉行至少兩次大型測試，將動員數
萬名公務員測試場館，主要觀察離場的情況，以及
進行實時測試，例如演唱會從何時開始，至晚上10
時散場的人流如何離開，警方會在場觀察每一個位
置的情況。港鐵亦會作出配合，班次需要增加，最
快每兩分半鐘一班列車，測試期間，預計港鐵會安
排無載客專車，接載觀眾離開。他希望同時能觀察
清楚港鐵和巴士的承載力。

港鐵班次增至兩分半鐘一班車
陳國基提到，當局會邀請市民參與測試已設計的

不同場景，包括要求離場時集中到某個港鐵站。警
方會做好充足準備，觀察該個港鐵站人流達到什麼
程度，便要指示市民改到另一個站。

青年運動場將於周六（16日）舉辦15人欖球國
際邀請賽，預計有3000人入場。陳國基表示，今
次主要測試入場驗票和電腦系統，而上月底首次測
試後，當局收到不少意見，會增加安檢櫃枱、廁所
和巴士站的指示牌。

【香港商報訊】記者萬家成報道：醫務衛生局
局長盧寵茂昨日在北京出席中國醫師協會 2024 年
肝膽外科學術會議暨器官移植與仿生醫學論壇，
與專家交流海內外器官移植的最新發展，並探討
加強內地與香港之間的器官捐贈、移植相關領域
合作。

盧寵茂致辭時表示，政府自2016年起將每年11月
第二個星期六定為 「器官捐贈日」，截至9月，香港
的中央器官捐贈登記名冊登記人數超過38萬，達到
歷年新高。2022年12月香港與內地進行跨境器官捐
贈第一例，成功為當時四個月大的女嬰芷希完成心
臟移植。醫衛局與醫院管理局以此成功經驗為基
礎，正持續積極地與內地有關單位將緊急請求器官

移植的機制恒常化。
他續說，國家的器官捐贈與移植工作發展迅速，

器官捐贈與移植數量穩居世界第二，器官移植技術
水平躋身國際前列。

而根據《一帶一路生命健康科技深度合作專案協
議書》，清華大學器官移植與仿生醫學研究院與香
港科學工作者協會成為戰略合作夥伴，其中一個合
作項目是在香港建立一帶一路國際創科中心，包括
設立國際器官移植創科中心。

盧寵茂期望仿生醫學研究院與香港科學工作者協
會積極按照優勢互補、互利共贏的原則，探討器官
捐贈與移植的關鍵核心問題，為國家器官捐贈與移
植貢獻力量。

李家超致辭時表示，十五運會及殘特奧會是國家
重要的全國性大型綜合運動會。明年，香港將歷史
性地聯同廣東和澳門共同承辦這兩個運動會，擔起
「主場」責任，粵港澳大灣區建設在全國新發展格

局中具有重要戰略地位。這次粵港澳攜手舉辦十五
運會及殘特奧會，深化大灣區城市在體育、文化、
經濟、社會等領域的交流合作，共同推進大灣區的
高質量發展，對三地共同建設世界一流灣區，有特
別意義。

維港和中環海濱辦鐵人三項賽
他續稱，十五運會共設有34個競賽項目，包括所

有奧運會項目及武術項目，香港將承辦其中八個競

賽項目。而在12月舉行的殘特奧會共設46個大項，
香港將承辦當中四個競賽項目。香港會充分利用現
有體育設施和即將落成的啟德體育園，加上香港舉
辦大型體育賽事和盛事活動的經驗和能力，全力辦
好這次的項目。

李家超介紹，啟德體育園將成為兩個運動會的一
個主要比賽場地。政府正積極推進測試和演練，為
體育園正式開幕作全面準備。鐵人三項比賽將會在
維多利亞港和中環海濱舉行，向全國朋友展示香港
的醉人美景和城市風光。深圳市和珠海市則分別會
以跨境形式舉辦田徑馬拉松和公路單車項目，展現
粵港澳三地共同發展和承辦國家最高水平賽事的共
同目標。

義工報名人數逾三萬遠超預期
他透露， 「香港賽區義工計劃」得到市民大力支

持，報名人數超過三萬人，遠超原定招募一萬名義
工的目標。政府會增加義工職位，讓更多市民有機
會參與這次盛事。政府將會陸續舉辦十五運會香港
賽區競賽項目的測試賽，確保正式賽事有序進行。

另外，特區政府將透過多個渠道進行宣傳，包括
在各區掛起燈柱彩旗、巨型橫幅，舉行巡迴展覽和
在社區及學校的推廣活動，亦會在香港賽區的專題
網站、社交媒體專頁，以及電視和電子媒體等介紹
賽事，進一步加強市民對兩個運動會的認識，營造
賽事氣氛。

工商界支持夏寶龍講話 齊心協力促港經濟轉型

【香港商報訊】記者李銘欣報道：明年舉行的
第十五屆全國運動會（十五運會）和全國第十二
屆殘疾人運動會暨第九屆特殊奧林匹克運動會
（殘特奧會），將由廣東、香港和澳門三地共同
承辦。特區政府昨日舉行倒計時一周年活動，行
政長官李家超、中聯辦主任鄭雁雄、文化體育及
旅遊局局長楊潤雄、中國香港體育協會暨奧林匹
克委員會會長霍震霆和中國香港殘疾人奧委會會
長馮馬潔嫻擔任主禮嘉賓。

塱原自然生態公園開幕 集保育耕作教育於一身

中央器官捐贈登記逾38萬人歷年新高 豪宅新盤錄兩宗億元成交料續旺勢

啟德體育園明年3月啟用
數萬公務員將參與測試場館

「兩航起義」75周年
工聯會辦圖片展暨電影首映

「兩航起義」 75周年微電影昨日首映。
記者 馮瀚文攝

李家超（中）、鄭雁雄（左二）、楊潤雄（右二）、霍震霆（左一）和馮馬潔嫻（右
一）擔任主禮嘉賓。 記者 崔俊良攝

十五運會和殘特奧會明年11月9日開幕，政府昨日舉行倒計
時一周年活動。 記者 崔俊良攝

【香港商報訊】記者戴合聲報道：中央港澳工作辦公
室、國務院港澳事務辦公室前日在深圳召開2024年香
港工商界人士座談會。中央港澳工作辦公室、國務院港
澳事務辦公室主任夏寶龍在會上提出，香港工商界和企
業家是推動經濟發展的主力軍，寄語其為保持香港繁榮
穩定、助力國家現代化建設作出新貢獻。夏主任講話引
起社會各界強烈反響和廣泛共鳴，大家紛紛表示，夏寶
龍主任的講話讓香港社會更加堅定信心，將同心協力推
動香港經濟轉型，助力高質量發展 。

打造香港成國際影視之都
全國人大常委會委員李慧琼表示，夏寶龍主任會見

香港工商界人士，是呼籲社會各界，特別是工商界在
此重要時刻支持政府依法施政，同時積極參與投入國
家發展大局。她認為，當今世界格局不斷變化，地緣
政治相當複雜，隨着美國總統選舉塵埃落定，估計會
有全新局面。

全國政協常委、香港貿發局主席林建岳提出四點建

議，一是強化香港雙向貿易投資功能，鞏固提升國際
貿易中心地位；二是把香港打造成為國際影視之都；
三是與內地影視業合作走向國際，講好中國故事；四
是深化大灣區影視合作，這是香港影視業的直接腹地
依託。他提到，由香港貿發局舉辦的香港國際影視
展，已成為亞洲首要的影視界盛事。今年舉行的香港
影視展，有762家來自27個國家及地區的參展商共襄
盛事，展現香港作為亞洲國際商貿平台的角色，表明
香港作為區內發展蓬勃的影視娛樂中心，可以充當中
國內地與海外市場的橋樑。他建議在中央的支持下，
將香港國際影視展打造成為世界第四大國際電影節，
把香港打造成為國際影視之都。

將香港作為「中國品牌日」舉辦地
全國政協常委、香港中華總商會會長、粵港澳大灣

區企業家聯盟主席蔡冠深表示，由治及興過程中的香
港，尤其要注重鞏固和提升國際化特色，工商界在當
前國際政治經濟局勢日益嚴峻的情況下，更要發揮

「一國兩制」的獨特優勢，配合國家和特區政府主動
出擊。在推動粵港澳大灣區建設的過程中，尤其要注
重培養年輕一代的工商界帶頭人。蔡冠深建議，在香
港打造世界級的品牌中心，形成超級品牌產業集群以
服務品牌強國建設。國家和特區政府宜帶領香港申辦
「世界品牌日」，並把 「一國兩制」下的香港作為
「中國品牌日」活動的永久性舉辦地，啟動一系列節

慶、研討、測評和展銷活動，擴大中國品牌和品牌產
業的影響力。

全國政協常委、香港北京社團總會會長施榮懷表
示，堅定支持夏寶龍主任的講話內容，他會帶領香港
北京社團總會成員認真領會講話精神，以及繼續支持
特區政府依法施政，助力特區政府團結帶領香港社會
各界銳意改革、奮發進取，不斷增強香港發展動能、
開創香港發展新局面。

全國政協委員、東亞銀行有限公司聯席行政總裁李
民斌表示，東亞銀行一直支持香港創科發展，包括在
深圳前海成立了數字化創新實驗室，並把金融科技創

新中心暨初創企業合作平台BEAST由香港拓展至前
海。東亞銀行將繼續積極培育自主創新的力量，促進
提升國家和香港的新質生產力發展。

企業家應挺身而出迎頭而上
電訊盈科主席李澤楷表示，目前，亞洲和香港的經

濟都不在巔峰時期，企業家更應該挺身而出，迎頭而
上。作為香港工商界一員，自己有責任用實際行動去
支持香港政府，一起攜手營造一個良好的社會環境，
不只是經濟，也應多為民生福祉作貢獻。

新鴻基地產主席兼董事總經理郭炳聯表示，新地將
一如既往持續看好和發展內地和香港市場，圍繞擴大
投資、支持國家高質量發展方面，持續投放資源發展
項目和物業管理，提升商業和生活品質，持續推動消
費線上線下相結合，豐富客戶消費體驗，以及在太陽
能發電、環保和綠色科技等各方面加大投入科技應
用，提升效率及服務水平，積極與社會各持份者合作
激活地區經濟，以實際行動發揮自身優勢貢獻國家。

塱原自然生態
公園內有不少極
度瀕危鳥類。

政府新聞處


